



Historia de Nuestra Señora del Pilar

La advocación a Nuestra Señora del Pilar se remonta a los primeros años de la evangelización por la península ibérica del continente europeo. Es también considerada como “la aparición mariana más antigua reconocida por la Iglesia”. ([Aciprensa](#)) Y es representada con una pequeña estatua de bronce de la Virgen con el Niño Jesús en brazos sobre un pilar de jaspe.

El relato de esta aparición que presentan los archivos de la Catedral de Zaragoza en España es el siguiente: “La tradición de la venida de la Virgen a Zaragoza en carne mortal es el asunto central que da sentido a todo lo que rodea el mundo del Pilar. Se trata de una piadosa tradición, según la cual, el apóstol Santiago el Mayor se encontraba en Cesaraugusta, a las orillas del río Ebro junto a un pequeño grupo de conversos que habían escuchado y creído su predicación. Pero los cesaraugustanos resultaban bastante duros de oído y de corazón, y el apóstol vio flaquear sus fuerzas y comenzaban a preguntarse si tenía sentido seguir predicando el mensaje de Jesús en esta tierra. Cuando su flaqueza, por el desánimo, le hizo perder su entereza, vio a María, la Madre de Jesús, en una gloriosa aparición, rodeada de ángeles que, desde Jerusalén (aún no había muerto María), venía para confortarle y renovar sus ánimos. La Santísima Virgen entregó a Santiago el Pilar, la Columna de jaspe que hoy sostiene su imagen, como símbolo de la fortaleza que debía tener su fe. Esto sucedía en la madrugada del 2 de enero del año 40 del siglo primero. María conversó con Santiago y le encargó le fuera levantado un templo en ese mismo lugar. Según la misma tradición, la Columna (Pilar) que la Virgen diera a Santiago permanece en el mismo lugar desde entonces”. ([Catedral de Zaragoza](#))

La intercesión de Santa María del Pilar para que el apóstol Santiago pudiese continuar su tarea evangelizadora en el viejo mundo se ve reflejada nuevamente el 12 de octubre de 1492 con el arribo de Cristóbal Colón y en el mensaje de Cristo que trajeron los muchos misioneros al continente americano. Por esta razón, San Juan Pablo II “reconoció a la Virgen del Pilar como Patrona de la Hispanidad” en su visita a la Catedral de Nuestra Señora en 1984. ([Aciprensa](#))

La fiesta de Nuestra Señora del Pilar se celebra cada 12 de octubre con gran devoción en tantas naciones de habla hispana entre cantos y flores pues recordamos la figura de María, no solo como la unión entre dos continentes, sino también como la columna de nuestra fe en tiempos de dificultad.

Aciprensa [La Virgen del Pilar, primera aparición mariana de todos los tiempos \(aciprensa.com\)](#)

Catedral de Zaragoza [La tradición de la venida - Catedrales de Zaragoza \(catedraldezaragoza.es\)](#)

Aciprensa [Santoral del 12 de octubre: Nuestra Señora del Pilar \(aciprensa.com\)](#)